
本日は事業所見学ありがとうございます。 

 

これより、お話しをさせていただきます。 

 

株式会社クサガヤ急送 代表取締役 草谷 修一です。 

 

よろしくお願いします。 

 

まず、資料をご用意させていただきました。確認をお願いします。 

 

障がい者雇用の取り組みについてと定着支援についてということで弊社の取り組み内容で

す。このあと資料に基づき担当からご説明させていただきます。 

 

このクサガヤ急送は創業１４年になります。 

最初は妻と私で当初ヤマト運輸の宅配をうけてはじまりました。 

 

それから日通、佐川急便、日本郵便、西濃運輸と利益は少ないのですが年商は２億という

規模です。 

 

現在は宅配の集配以外にインターネットによる通販、福祉タクシー、訪問介護、障がい者、

居宅サービス、産後ケアサービス、障がい福祉サービス 放課後等デイサービス マミー

を３拠点おこなっております。 

 

放課後等デイサービスは皆さんもお分かりかと思いますが障がいのある児童が放課後通う

療育施設です。 

 

ここでなぜ 障がい者雇用や福祉サービスなどに取り組んでいるかと思われますが、私も

無縁と過去にはおもっていました。 

 

ただ、自身の子供の成長とともに考え方も変わりました。 

実は私の長男がダウン症で聴覚も障害があり著しく自立が遅れています。 

療育手帳はＡです。 

沼津特別支援学校の中学１年になりますがおむつも取れずにいます。 

 

 

福祉サービスに転じたのは長男のことを考え切り替えました。 



 

二人が忙しく運送で働く中、当時預かる施設も少なく様子を見たらとてもひどい環境でい

つも長男が半狂乱で帰宅する日々でした。 

 

そこでなるべく施設には預けず幸い私の母が見れる限りでみてくれました。 

 

ただいつまでもというわけにもいかず、そこで自ら資格を取り福祉サービスの開業の仕方、

申請の仕方を一から調べ今に至ります。 

 

５年前になりますが妻が、病に倒れ胃がんをわずらい全切除となりました。 

そのことも現在の施設開業を急がせました。 

 

 

おかげさまで現在も発症もなく回復してくれましたが、当時はわかりませんでした。 

最悪のことも考えました。 

 

私一人で長男を育てなければなりません。 

会社も子育ても自分ひとりでと考えるとつらいものがありました。 

 

ただ今はおかげさまで長男も通う施設マミー３年目になりました。 

 

放課後等デイサービス マミーは子供たちの為の施設で 

妻も私も今までの経験を活かして子供たちにとってより良い環境であることを第一に運営

しております。 

 

 

また、障がい者雇用についても５年前になりますがチャレンジしました。 

 

 

どこまでできるのか、何をしてもらうのか、経営も考えなければならず試行錯誤でしたが、

できること、できないことを見つけることを確認し補助があればできることが広がること

がわかりました。 

 

いまでは沼津特別支援学校、愛鷹分校卒業生を含め８名の方に活躍していただいておりま

す。 

 



それぞれの障がいに配慮し必ずしも同作業ではなく出来ることをより多くするために補助

をさせていただき、全体の役割をはたしていただいております。 

 

退職者がいなければまだ多くの方がいたと思います。 

親の介護、結婚、出産、転居、同居の為転居が理由で希望退職された方がおります。 

ただ、みなさん戦力になっていました。 

 

仕方がありませんが残念です。 

 

 

 

最後に就労に向けて保護者、家庭ができることについてですが、それぞれみなさん抱えて

いることは違いますし障がいにも違いがあります。 

 

個性もそれぞれだと思います。 

 

簡単ではないと思いますが、職場側して考えればあいさつが出来てほしい、わからないこ

とはそのままにせず聞いて欲しいです。笑顔も必要ですね。 

 

持続してもらうには職場だけではなく家庭の協力も必要です。 

こちらもなるべく本人の様子を見ながら仕事を進めていますが甘えも出てしまうかもしれ

ません。 

 

理由もなく無断で休むようなことの無いよう後押しをお願いしたいです。 

 

つかれて休むのは全然かまいません。 

つかれたから明日休ませてくださいでもいいと思います。 

 

寝坊しても連絡をして遅刻しても会社に行くことが大事で働くことの持続、自分に負けな

いでちゃんと会社に来ることが大事だと思います。 

 

とにかく先は長いので無理せずに少しずつ力をつけてほしいです。 

 

私はこんな考えでいます。 

 

 



それと身だしなみ清潔感には気を付けてほしいです。 

次に、職場体験、これはいいですね。 

 

会社にとっても、本人にとっても貴重な体験だと思います。 

 

そして必ず保護者の方も会社に出向いてください 

そしてお子さんの様子を見てお子様の話をきいてあげてください。 

 

なんでもいいと思います。 

 

何したとか出来たとか、わかるとか、ちゃんと質問したのかとか、時間長かったとか、そ

の答えでその仕事の向き不向きが見えるかもしれません。 

 

弊社では本校の生徒さん、愛鷹校の生徒さんでまだ５人ですがたいへん勉強になります。 

 

そのなかでも３回の実習後今回卒業生を受け入れることができました。 

 

 

まだまだこれからですがあわてず大事に育てたいと思います。 

 

入社からまだ半年過ぎたばかりですが確実に成長を感じられます。 

 

現在集配助手としていつも元気に、遅刻無欠席で務めていただいております。 

 

１年後、２年後が楽しみです。 

 

私の方からはここまでとさせていただきます。 

 

御清聴ありがとうございました。 


